

PROYECCION DE LA ISLA

«Una extraña isla lunar en las Canarias»

Artículo sobre Lanzarote aparecido en el «New York Times»

En el diario «New York Times», uno de los periódicos norteamericanos de mayor circulación, ha aparecido el siguiente artículo, de Olga Achenhagen, hablando exclusivamente de Lanzarote, ilustrado con una foto de La Geria.

«Si un turista desea contemplar un escenario lunar, Lanzarote es la isla de La Luna. Cruzada por ríos de lava que han formado un grotesco y desconcertante paisaje, Lanzarote, la más septentrional de las islas del Archipiélago canario es torturado producto de la acción de los volcanes. En realidad, cien volcanes entraron en erupción en diferentes épocas, especialmente entre 1730 y 1736. No obstante, tan impresionante como el trabajo realizado por la Naturaleza es el ejecutado por la mano del hombre. Con la ayuda de asnos y camellos, los nativos han domado la lava, convirtiendo los negros campos estériles en verdes y vivientes plantaciones. El campesino es también pescador, trabajando la tierra durante tres cuartas partes del año y el resto yendo a la pesca.

GANANDO TIERRA AL VOLCAN

Cada año se gana más tierra al volcán. Trigo, maíz, cebada, centeno, patatas, batatas, cebollas, tomates, tabaco, etc., se cultivan en los originales campos arenados. Este milagro de la creación ocurre aunque las lluvias son muy escasas. Algunos años prácticamente no llueve nada. Las plantaciones son regadas de una forma muy especial. Las arenas volcánicas, ricas en minerales que ayudan a crecer a las plantas, también actúan como una reserva, absorbiendo la humedad de la humedad de la atmósfera. El campesino también coloca semicírculos de piedras de lava, alrededor de cada planta, para protegerlas contra el sol y el viento.

La primera visión de estos campos de lava la tiene uno desde el avión que diariamente hace el servicio entre Las Palmas y Arrecife. Mientras el avión desciende, uno se pregunta dónde habrá un lugar lo suficientemente nivelado para aterrizar. De súbito se descubre una pista, y el aparato toma tierra suavemente.

MERCANCIAS Y ARTICULOS BARATOS

El visitante a las islas Canarias encontrará mercancías y artículos baratos, así como los servicios. Por 40 centavos uno puede tomar un taxi desde el aeropuerto a Arrecife, capital de la isla, situada en la costa, en una hermosa bahía. El borde frontal de la ciudad es verde, con palmeras y flores, y lo que parece ser un ciprés es un monolito hecho de piedra volcánica. De vez en cuando, un amistoso policía, recientemente condecorado por su contribución al turismo, le saludará, conversará con usted, y en ocasiones le invitará a su casa.

UN PARADOR ATRACTIVO CON BUEN SERVICIO

La acomodación en la isla es limitada. El Parador Nacional es atractivo y bien servido, como la mayoría de los que existen en España. Está situado al final del parque. Una habitación con baño y comidas cuesta seis dólares al día. No obstante, la reserva de habitaciones debe hacerse con bastante antelación. Hay otro hotel y otro más en construcción, varias pensiones y apartamentos para alquilar.

(continuará)

GLOSA DEPORTIVA

Aclaración sobre el Club de Pesca Lanzarote

Por Rafael Ángel Domínguez

La gente, muchas veces, hace su composición de lugar sobre un hecho y lo divulga y comenta sin pararse a pensar en si estará equivocado en sus apreciaciones, quizás por falta de información directa. Tal ha ocurrido con la misión a desarrollar por la nueva Sociedad «Club de Pesca Lanzarote», desvirtuándose su finalidad por muchos que de buena fe quieren pertenecer a la misma. Vamos, por tanto, a aclarar algunos extremos.

Para practicar la pesca deportiva en cualquiera de sus modalidades de lanzado o submarina, bien sea de orilla o de embarcación, no es necesario pertenecer a esta Sociedad ni se puede obligar a nadie a que se inscriba. Solamente es preceptivo (de acuerdo con la Orden del Excmo. Sr. Ministro del Comercio de 3 12 63) el poseer la licencia reglamentaria de pesca que será expedida por la Autoridad de Marina, y la cual será entregada a todos los que la soliciten y reúnan los requisitos exigibles que son: Para los pescadores de lanzado, su simple petición; para los de la modalidad submarina: ser mayor de dieciséis años y exhibir certificado médico en que expresamente se haga constar que el solicitante reúne las condiciones físicas necesarias para dedicarse a la pesca marítima de recreo, así como un consentimiento paterno cuando se trate de menores de edad no emancipados.

Existen, como es lógico, ciertas limitaciones establecidas

por las leyes vigentes y dictadas con carácter general para todos los pescadores asociados o no, así como otros que impiden la pesca en los cotos establecidos por las Sociedades y la participación en los concursos organizados por estas. Esto es, visto quizás un poco superficialmente, lo que rige la materia.

El objeto de la Sociedad «Club de Pesca de Lanzarote» es la unión de todos los pescadores deportivos que lo deseen; la celebración de concursos homologados para los campeonatos nacionales de las respectivas especialidades; la concesión de cotos para estos concursos; la necesidad de un local social en el que se celebren reuniones en las cuales sean dadas todas las sugerencias y se lleven a cabo actividades recreativas; el velar por la flora, fauna y riquezas marinas, etc., etc. Llevar a cabo, en fin, una tarea deportiva y divulgadora de este apasionante deporte.

No poseemos una varita mágica que dé fin a ciertos abusos que se llevan a cabo en relación con la pesca. Las leyes ya están escritas y lo que hay que hacer es cumplirlas y hacerlas cumplir. Eso, sí lo procuraremos.

Creemos, con estas líneas, que han quedado aclaradas ciertas polémicas y dudas en relación a la obligatoriedad de pertenecer a esta Sociedad. Se inscribirá quien quiera, y sus puertas permanecerán siempre abiertas para acoger a los pescadores deportivos de buena fe.

Arrecife, Junio de 1964

Coches alquiler sin chófer
(De fábrica) Llame Vd. al teléfono, 233

Ya llegó «LA CIBELES»

«Compre LA CIBELES»

¡Pida Jabón «Cibeles»!

fabricado por Perfumería Gal (Madrid)



PROYECCION DE LA ISLA

"Una extraña isla lunar en las Canarias"

Artículo sobre Lanzarote aparecido en el «New York Times»

Por Olga Achenhogen

(conclusión)

Dos excursiones al interior de la isla son altamente recomendadas. En la del Sur, la primera parada es en la villa de La Tiñosa, a nueve millas de Arrecife, donde se está construyendo un nuevo hotel. Desde La Tiñosa, la carretera nos lleva hacia el interior, atravesando geométricos campos verdes con negrura de lava. Las mujeres trabajan en las fincas llevando vistosos y anchos sombreros fuertemente sujetos para protegerlos del viento y del sol. Luego otras dos villas: Uga con sus palmeras, y Yaiza con su bella plaza. Más hacia el sur están las salinas de Janubio: Desde una colina, los montones de sal parecen copos helados. El agua del mar se lleva a los cocederos y allí, gradualmente, se transforma en sal.

Desde Janubio, una carretera nos lleva al sur de Playa Blanca, donde las playas son rojas, negras y blancas como en El Golfo. En El Golfo las olas truenan sin cesar estrellándose contra los acantilados. Un poco hacia dentro, el mar, filtrándose, ha formado un quieto lago sobre el cráter de un volcán. Allí se puede nadar o pescar.

El sitio más interesante de la excursión es la Montaña del Fuego. Una carretera nos conduce allí a través de negros campos de lava. El sol brilla sobre cientos de volcanes tornadosolados, rojos, dorados y púrpura. Los camellos están prepa-

rados para llevar a los visitantes al refugio El Mirador, situado en la cima de un volcán, desde donde se contempla una hermosa panorámica.

ESTUFA NATURAL

En el islote de Hilario el excursionista anda por la lava hasta una pequeña colina donde el suelo humea mientras el visitante camina sobre él. Ramas secas arden en llamas dentro de un hoyo y uno puede comer huevos duros que han sido sorprendentemente cocidos en otro hoyo.

Otra excursión interesante es la del Norte. Empieza con una visita al castillo de Guanapay, en la villa de Teguise. En esta ciudad, antigua capital de la isla, es donde se construyen los timpls, instrumentos típicos canarios, que parecen guitarras.

Desde la Batería del Río se observa una fantástica y soberbia panorámica de mar y una franja de amarilla y dorada arena, recordando el Sáhara. Es la isla Graciosa.

De regreso a Arrecife el turista puede visitar la Cueva de los Verdes, caverna de origen volcánico, y el Jameo del Agua, lago subterráneo.

Arrecife mismo no tiene mucho que ofrecer, pero es un tranquilo y pacífico lugar. Lo más interesante son los barcos pesqueros, tan pesadamente cargados con pescado salado, que uno se pregunta si hay sitio para la tripulación.

Nueva York, mayo de 1964

COSAS DE LA VIDA

La superioridad de las mujeres en ciertos aspectos

MADRID.—En ciertos aspectos la superioridad de las mujeres es evidente y está perfectamente demostrada. Por ejemplo, haciendo un trabajo físico igual, una mujer gasta menos energía que un hombre. Ella tiene también necesidad de menos víveres y menos agua que el varón. Sus pulmones tienen una capacidad de 2 o 3 litros y los del hombre se calculan entre 3 y 5 litros; por consiguiente, las mujeres tienen necesidad de menos oxígeno.

Claro es que cuando decimos que la mujer gasta menos energía en un trabajo igual al del varón, no queremos decir que pueda hacer un trabajo igual. Los límites de las posibilidades de cada uno, son distintos; pero si el varón hace simplemente, el mismo trabajo que puede hacer una mujer, entonces resulta que gasta más energía que ella.

Por otra parte está también comprobado que la resistencia física de la mujer a los traumatismos es mayor que la del varón; su organismo es más fuerte, quizás debido a que está destinado a la maternidad.

Una mujer puede soportar una hemorragia que la prive de la mitad de su sangre; un hombre probablemente sucumbiría, en ese caso.

Si pensamos también que la mujer durante muchos años, no ha trabajado, ya que esto era exclusivamente del hombre concluiremos que el ser mujer tiene todas las ventajas. No obstante ellas, con su espíritu de generosidad o quien sabe si de atolondramiento, desde hace algún tiempo se han lanzado valientemente a trabajar. Agradecemoslo, si es que nos ayudan; o tomémoslo en cuenta si es que nos hacen la competencia, a los varones.

Dulcería «LAS NIEVES»

Elaboración diaria de toda clase de pastelería y repostería

Especialidad en tartas de todas clases para bodas, bautizos, aniversarios y primera comunión con precios especiales para estos encargos

Avda. del Generalísimo, 3

VENDENSE PISOS junto a las nuevas viviendas de la Caja Insular de Ahorros

Cerca de la playa de El Reducto: 4 habitaciones, cocina y baño, unos altos (con azotea particular) y otros bajos (con patio, también particular). Todos con aljibe independiente. Bien situados y económicos. Razón: Despacho de don Emilio Sáenz, Coll, 1. ARRECIFE

PENSION

Quiroga, 3, 3er. Piso, Tlfo. 569 Arrecife

Coñac

Majestad el

(CASA FUNDADA EN 1802)

REY

de

los

coñacs..!



DISTRIBUIDOR:

Sucesores de Domingo Pérez García